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Первоуральский завод «Хромпик», например, приступает 
к масштабной реконструкции производственных мощно-
стей. При этом предприятие остается верным обществен-
ным обязательствам — оказывает помощь городу, забо-
тится о социально важных объектах. 

Планы по модернизации завода «Хромпик» (Первоу-
ральск, Свердловская область) озвучены в четвертом 
квартале 2023 года в связи с переходом предприятия 
в группу компаний «Полипласт». Подготовлен инвестици-
онный проект, который включает полномасштабное 
обновление действующего производства, что не только 
позволит увеличить объем и качество экспортоориенти-
рованной продукции, но также сделает его современным 
и наиболее безопасным для окружающей среды. 

На предприятии реализуется экологическая програм-
ма, соответствующая современным стандартам, основной 
целью которой остаются снижение выбросов загрязняю-
щих веществ, экономия ресурсов и энергии и даже пере-
работка отходов производства. Добиться поставленных 
целей планируется за счет перехода на малоотходные 
технологии и разработку новых видов продукции. Для 
этого обновляется физически и морально устаревшее тех-
нологическое и газоочистное оборудование. Его демонтаж 
и утилизация в цехах завода уже ведется. Параллельно 
закупаются новые установки, в первую очередь они поя-
вятся в цехе №8.

«Проведена огромная работа с поставщиками обору-
дования и строительно-монтажными организациями. Мы 
собрали у себя представителей ведущих фирм нашего 
региона и России. Для них был организован брифинг, во 
время которого специалисты познакомились с производ-
ственными площадками и представили руководству заво-
да свои предложения. С лучшими из них заключаются 

контракты», — рассказал ведущий технолог «Хромпика» 
Владимир Буков.

По словам главного инженера завода Михаила Зарец-
кого, реконструкция производственных мощностей 
позволит выполнить поставленную руководством пред-
приятия задачу — обеспечить рост объемов выпускаемой 
продукции, а также увеличить перечень экспортоориенти-
рованных изделий химической промышленности. 

Специалисты завода разрабатывают проекты по воз-
ведению новых производственных зданий, ремонту суще-
ствующих цехов. Восстанавливается историческое здание 
старого заводоуправления, построенного в 1925 году. 

Новый собственник внимательно относится к обе-
спечению достойных условий труда для сотрудников. 
Завершен ремонт основного заводоуправления, обнов-

лена мебель и закуплена современная оргтехника. 
В порядок приведена центральная проходная, расчище-
на площадка для расширенной парковки. Весной теку-
щего года завершится капитальный ремонт столовой, 
пропускная способность которой увеличится до тысячи 
человек за смену. Питание заводчане получают бесплат-
но. Действует расширенный социальный пакет, включа-
ющий добровольное медицинское страхование, оздо-
ровительную программу, бесплатный транспорт, все 
виды компенсаций.

Не менее активно «Хромпик» участвует и в жизни 
Первоуральска. В конце 2023 года предприятие совместно 
с городской администрацией разработали программу 
социального партнерства. В ней четыре основных направ-
ления: благоустройство микрорайона, поддержка здраво-

охранения, системная работа с образовательными учреж-
дениями в программе подготовки кадров и развитие 
спорта.

В рамках государственно-частного партнерства 
«Хромпик» взял на себя расходы по содержанию и рекон-
струкции местного стадиона, расположенного в микро-
районе Хромпик. «В рамках соглашения в этом году плани-
руется заменить покрытие поля стадиона. На нем появится 
многофункциональная площадка для проведения трени-
ровок по футболу, волейболу, баскетболу, рядом — бего-
вые дорожки. Будут отремонтированы трибуны для зрите-
лей, появятся новые секции, будут регулярно проводиться 
массовые мероприятия», — рассказал генеральный 
директор АО «Хромпик» Александр Кожухарь.

Кроме того, завод помогает в решении коммунальных 
вопросов микрорайона. С начала 2024 закуплена специа-
лизированная техника, которая активно используется для 
поддержания порядка в коммунальной инфраструктуре.

Предприятием вкладываются большие средства в раз-
витие детского спорта. Завод является учредителем Ака-
демии хоккея с мячом, всячески способствует развитию 
здорового образа жизни среди молодежи.

АО «Хромпик» показывает комплексный подход к раз-
витию социальной, экономической, экологической сфер 
территории присутствия. Это не только работа над репута-
цией работодателя и поставщика качественной продук-
ции. Это показатель уровня понимания ответственности 
бизнеса перед современным обществом. 

«Такие изменения стали возможными благодаря соци-
альному сотрудничеству с одним из крупнейших градообра-
зующих предприятий — АО “Хромпик”. Благодаря совмест-
ным усилиям наш город становится красивее и комфортнее 
для жизни»,— говорит глава Первоуральска Игорь Кабец.

После адаптации к новым экономическим условиям промышленные компании начинают ставить перед собой новые цели и задачи, в частности укрепляют 
вновь выстроенные бизнес-модели и развивают производства. 

Химия нового масштаба
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ИДТИ НАМЕЧЕННЫМ ПУТЕМ  Согласно про-
грамме экономического развития РФ до 2030 года, 
обнародованной президентом в рамках послания 
Федеральному собранию, власти намерены продол-
жить инвестировать в инфраструктуру, кадры, строи-
тельство и демографию — то есть те отрасли внутрен-
него спроса, которые обеспечивают максимальный 
вклад в долгосрочный рост и перестройку экономики.

Свердловское министерство экономики полагает, 
что с учетом высокой базы 2023 года индекс промыш-
ленного производства в регионе в 2024 году может 
достигнуть 102% к предшествующему году, а в обраба-
тывающем производстве — 102,3% при реализации 
всех запланированных правительством РФ мер под-
держки, в том числе направленных на снижение 
импортной зависимости, перестраивание логистиче-
ских и кооперационных цепочек. «Согласно прогнозу 
социально-экономического развития области на сред-
несрочный период 2024–2026 годов, по базовому вари-
анту прогноза рост ВРП в 2024 году составит 102,8% 
в сопоставимых ценах»,— отметил Руслан Садыков.

Однако первый губернатор Свердловской области 
(занимал пост в 1995–2009 годы) Эдуард Россель 
в своем telegram-канале высказал опасения о возмож-
ности повторения экономического кризиса 1990-х 
годов и о том, что в ближайшие годы придется «спа-
сать» экономику предприятий. «Совсем скоро вновь 
наступит повторение именно этого витка истории, 
когда резко сократятся гособоронзаказ и многомил-
лиардные бюджетные трансферты, когда вновь при-
дется говорить не о росте, а о спасении экономики 
наших предприятий, обеспечении людей заработной 
платой и рабочими местами»,— написал он.

В качестве решения господин Россель предложил 
объединиться с соседними регионами, чтобы выстро-
ить эффективные отношения с федеральным центром 
и избежать кризиса. «Объединение близлежащих 
субъектов в единую систему позволило бы быстро 
и эффективно наладить смежные и инфраструктур-
ные связи, так необходимые для подъема производ-

ства и наращивания экономического потенциала»,— 
пояснил он.

Некоторые эксперты разделяют опасения Эдуарда 
Росселя в части того, что «эффекты стимулирующего 
воздействия СВО на промышленное развитие области 
рано или поздно будут исчерпаны». «Однако нельзя 
ожидать, что некие формы межрегионального взаимо-
действия смогут оказать серьезное противодействие. 
Во-первых, у федерального центра есть инструменты, 
которые позволют предприятиям парировать назван-
ные угрозы. А во-вторых, наработанный в условиях 
многих кризисных ситуаций опыт самоорганизации 

позволяет предприятиям реализовать комплекс анти-
кризисных мер, позволяющих с минимальными потеря-
ми вернуться к традиционным факторам экономическо-
го роста и развития»,— пояснил Валерий Дубровский.

Олег Гущин считает, что такого рода действия были 
актуальны в период пандемии, а также в 2022 году и в 
начале 2023 года, когда произошли нарушения логисти-
ческих и технологических цепочек: «Возникавшие тогда 
угрозы удалось парировать, и в настоящее время потреб-
ности в чрезвычайных мерах не просматривается».

По мнению эксперта, экономический подъем 
Свердловской области продолжится, его главными 

драйверами останутся промышленность и строитель-
ство. «Темпы роста могут снизиться из-за эффекта 
высокой базы предыдущего года. Главным вызовом 
этого года и, возможно, нескольких последующих лет 
станет кадровая политика, прежде всего формирова-
ние конкурентоспособного предложения на рынке 
труда. Выживет тот, кто сможет решить эту задачу»,— 
резюмировал Олег Гущин.   

ПОСЛЕ УХОДА ИНОСТРАННЫХ ПОСТАВЩИКОВ  

КРУПНЫЕ КОМПАНИИ СТАЛИ ВКЛЮЧАТЬ 

В СВОИ КООПЕРАЦИОННЫЕ ЦЕПОЧКИ МСБ

ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА
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